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Ata de Videoconferência de 05 de julho de 2023 

Reunião sobre o processo de 80/100% 
 

 

Aos 5 dias do mês de julho de 2023, reuniram-se, via videoconferência 
(Google Meeting), em reunião para tomada de decisões do processo de 
80/100%, o presidente do Sindframa Maverly Lemos, o Diretor de Comunicação 
Paulo Andrade, O Diretor Jurídico Fabiano França, o Diretor de Administração e 
Finanças José Nilson, o Auxiliar Administrativo Mateus Carlos, dois dos 
advogados do Sindframa, Dr. Fabio Leão e Dr. Cristiano Pinheiro, e mais 12 
membros do grupo do processo 80/100%, incluindo os aposentados Alcir 
Sampaio, Inês Ramos e Valdecildes Zuani. 

A reunião teve início às 20:00 horas de Brasília, com a palavra o 
Presidente do Sindframa Senhor Maverly Lemos fez aos presentes, uma breve 
descrição das pautas da reunião, a saber: Efetivo acompanhamento do 
Sindframa sobre o processo 80/100%, bem como, esclarecimentos sobre a 
migração dos servidores da Suframa inativos do Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços - MIDC para o Ministério da Previdência Social – 
INSS.  

Dando continuidade o Sr. Maverly explicou aos presentes as dificuldades 
enfrentadas pela atual diretoria do Sindframa, e em especial a financeira ora, 
também, em decorrência da saída de vários sindicalizados e dificuldade da 
inclusão de novos sindicalizados, o que tem gerado falta de recursos para 
acompanhar o processo retromencionado que atualmente se encontra no TRF1 
em Brasília/DF, bem como, de outros que se encontram em andamento.  

Em seguida a palavra foi passada ao advogado do Sindframa. O Sr. 
Cristiano Pinheiro, o qual explicou que existem vários processos sobre os 
80/100%, sendo um desses processos, considerado o “processo mãe”, por ser 
o processo com o maior número de servidores atualmente patrocinados pelo 
Sindframa; alguns dos demais processos sobre este tema se encontram 
financiados individualmente pelos servidores com a participação de vários 
servidores em média até 7 deles por processo, os quais tramitam em paralelo, 
mas também se encontram aguardando a decisão do Desembargador em 
Brasília. 
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Nas palavras do Dr. Cristiano Pinheiro: “No primeiro momento nós tivemos 
as questões administrativas, depois judicialmente, onde obteve a liminar e 
depois os processos tiveram a sentença onde houve a obrigação de pagamento. 
Nesse primeiro momento eu ainda não era o advogado do processo, houve o 
recurso de apelação e esse processo hoje estando em Brasília, a ida da comitiva 
da diretoria em Brasília, hoje na presença do nosso presidente, foi o Paulinho, o 
Jafé, o Fabiano (de João Pessoa), e eu (de Porto Velho) pra lá. Nós 
conversamos com a chefe de gabinete do processo mãe e esse processo e os 
outros estavam aguardando a redistribuição da mudança de competência do 
desembargador.  
         Naquele dia inclusive haveria posse conforme ela nos informou de alguns 
novos desembargadores. Ela disse que provavelmente, como de fato aconteceu, 
os processos iriam ser mudados de gestão, pois o desembargador não estava 
conseguindo alavancar as dezenas de milhares de processos que estavam lá 
parados. É por isso que novos desembargadores estariam sendo nomeados e 
estariam sendo empossados naquele dia. 
         Passados alguns dias houve a mudança, a redistribuição do 
desembargador que estava com o processo mãe, bem como dos outros 
processos também, a comitiva, digo a diretoria do Sindframa já teria retornado à 
base, então haveria, sim, após a deliberação, a necessidade por cautela não por 
obrigatoriedade de conversar com os novos desembargadores. Essa foi a 
conversa que nós tivemos lá em Brasília. 
         De fato, gerou a ideia do próprio presidente Maverly com o Fabiano, que 
em tese o próprio sindicato hoje não tem condições de fato, que houve aquela 
mudança do Bolsonaro que travou a gestão do sindicato para novas filiações e 
tal. Mas com a ida da nova gestão, isso começou a alavancar, mas a receita que 
o sindicato possui hoje em torno de 7 a 9 mil, inviabiliza a permanência de ida e 
retorno à Brasília e etc. Como se trata de um processo de toda uma categoria 
que já está quase que em sua totalidade aposentada, por que não sugerir de 
repente fazer uma vaquinha, uma ajuda com um valor, um filho que possui 
milhas, para dar uma nova ida, uma ou duas vezes, particularmente, 
principalmente uma visita aos novos desembargadores. Ai sim, a diretoria 
concordou com essa ideia, uma das pautas então, tendo em vista que houve 
essa mudança de desembargador, tendo em vista que os processos estão 
parados e tendo em vista que os servidores da Suframa estão aguardando essa 
mudança e não está tendo receita suficiente no sindicato. O presidente então 
convocou essa reunião com os interessados. Criou um grupo no whatsapp com 
vários servidores de cada descentralizadas para a gente fazer um bate bola e 
trocar ideia nesse sentido, então nesse aspecto a assessoria jurídica está a 
disposição para somar, para ajudar, mas precisa agora haver todo um esforço 
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coletivo para poder a gente alavancar e decidir o que é melhor para toda a 
categoria”. 

A palavra novamente foi passada ao presidente Maverly Lemos, que 
simplificou esclarecendo que na prática, devido ao custo das passagens de 
Manaus para Brasília custarem um valor muito elevado, além da hospedagem e 
pagamento com diárias dos representantes, o Sindframa precisaria de auxílio 
financeiro dos interessados ao processo para custear as viagens da diretoria à 
Brasília para representar e movimentar esses processos. E se os presentes 
concordariam com essa ideia. Dado a necessidade, foi sugerido, também, a 
criação uma planilha com os valores e números de servidores inclusos nos 
processos 80/100%, para que se tenha uma noção dos valores contribuídos por 
cada um, ficando esse valor estipulado em R$120,00 (Cento e vinte reais) por 
cada servidor (o qual pode ser dividido em duas vezes); sendo possível esse 
valor sofrer alteração conforme a necessidade da demanda ou novos estudos 
executados pela diretoria executiva do Sindframa, a qual ficará com a obrigação 
de prestar contas desse valor. Todos os presentes na ocasião concordaram com 
a ideia proposta, não havendo nenhuma manifestação contrária. 

A palavra foi então passada ao servidor Plínio Ivan, o qual sugeriu a 
elaboração de uma Tabela de Valores para acompanhar e gerenciar os 
pagamentos efetuados pelos servidores, para no futuro ser criado um caixa não 
apenas para uma viagem, e sim, também, para futuras outras ações que possam 
se fazer necessárias pelo Sindframa para acompanhar esses processos. 

Plínio Ivan Informou também que muitos servidores aposentados 
interessados por esses processos, hoje já não são mais filiados ao Sindframa, o 
que gera uma necessidade de ser conversado sobre o tema em uma reunião 
futura com esses aposentados e, se criar um planejamento para esses 
servidores. 

Além disso, comentou também, a necessidade desses servidores 
substabelecerem os processos ativos que atualmente são representados por 
outros advogados, para passar a representação aos advogados do Sindframa, 
caso contrário não teremos legitimidade para acompanhar esses processos. 

Em continuidade, o servidor Alcir Sampaio se comprometeu em conversar 
com os representantes de, pelo menos cada um dos processos para explicar a 
necessidade dessa transição e informar aos outros servidores as informações 
acordadas nessa reunião. 

Concluindo a reunião, ficou decidido entre os presentes e a diretoria do 
Sindframa adoção das seguintes medidas: 
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I). Ser criado uma tabela com os valores que cada servidor deverá pagar 
ao Sindframa para auxiliar nas despesas gerais do acompanhamento dos 
processos retromencionados (segue abaixo o número da conta);  

Dados da conta bancária do Sindframa dos Servidores da Suframa: 
Banco do Brasil: 
Conta-Corrente: 
Agência: 1208. Conta-Corrente: 65301; 
Chave Pix: 63.693.675/0001-83. 

II). Devido o curto espaço de tempo destinado para uma videoconferência 
(Google Meeting), ficou acordado entre a Diretoria do Sindframa e os 
presentes que se encontram na situação de inativos a pauta relacionada 
a migração desses servidores da Suframa do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços - MIDC para o Ministério 
da Previdência Social – INSS, seria tratada em uma outra 
videoconferência bem próxima. 

III). Incluir o presidente e diretoria em um grupo de aposentados já 
existente informado pelos servidores presentes. Além de Agendar uma 
nova videoconferência para tratar da filiação de muitos desses servidores 
que já estão sendo representados pelo Sindframa e ainda não são filiados. 

Nada mais havendo a declarar. O presidente agradeceu a presença de 
todos e deu por encerrada a reunião. Esta ata segue livre de assinaturas. 


